

AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”

Fecha: 27 de AGOSTO de 2012

1. Desde tempranas horas del sábado 25 de agosto, ciudadanos de las 13 provincias de la región llegaron a la ciudad de Jaén para participar de la I Audiencia Pública Regional 2012, y conocer las acciones y logros del Gobierno Regional de Cajamarca que preside Gregorio Santos, luego de un año y ocho meses de iniciada su gestión.

Previo al desarrollo del acto protocolar, los asistentes se movilizaron por diferentes calles de la ciudad con pancartas y arengas de simpatía y apoyo a la gestión actual, mientras en el frontis de algunos domicilios se publicaban las obras de trascendencia que se ejecutan en este año y otras que se proyecta ejecutar al 2014.

En el discurso central, el presidente Gregorio Santos hizo un análisis sobre la crisis económica mundial, el incremento del precio de los alimentos, bajo nivel del consumo, agudización de la desnutrición, desigualdades sociales y aumento de la pobreza. “La crisis económica está ligada a la crisis de agua, alimentos y energía”, señaló.

Frente a tal realidad citó propuestas de importantes investigadores quienes sugieren apoyarse en la economía productiva como uno de los factores generadores de bienestar social.

Gregorio Santos también hizo un análisis de la coyuntura nacional como el crecimiento económico (7,07%), sin que se haya reflejado en un desarrollo rural y agrario, por falta de políticas nacionales en este sector, aumentando las desigualdades debido a la creciente brecha entre los ingresos rurales y urbanos, así como los índices de pobreza rural (56,1%).

Mirando el entorno social, Santos cuestionó algunos programas sociales nacionales mal focalizados, toda vez que no generan ingresos sostenibles a las poblaciones más pobres.

Santos también echó una mirada al modelo neoliberal primario exportador que limita el proceso de descentralización y autonomía regional persistiendo en el centralismo limeño.

La Audiencia Pública fue un espacio importante para deslindar con la actividad extractiva irresponsable, como la explotación irracional de los recursos naturales. Para conocer esta realidad hay datos suficientes que afirman que no hay relación positiva entre más inversión extractiva y más bienestar social en las zonas de influencia.

INVERSIÓN PÚBLICA REGIONAL

En su discurso que duró una hora 5 minutos, el mandatario regional Gregorio Santos informó sobre la asignación del presupuesto 2012, ubicándose en el siguiente orden: electrificación, 138 millones de soles; saneamiento, 86 millones; educación 67, salud 33, transportes 32, agropecuario 14, ambiente 8 y otros, 9 millones de soles.

Comparó cifras y ejecución presupuestal en proyectos 2012 del Gobierno Regional de Cajamarca con los ministerios. La gestión regional tiene un avance del 51,5% muy por encima de éstos que dependen del gobierno central cuyo más cercano competidor es el Ministerio de Transportes y Comunicaciones que tiene un 44,9% de inversión pública, mientras que los ministerio con pésimo nivel de inversión están salud (15,5%), educación (19,7%) y economía (20,5%). Con respecto a los gobiernos regionales se encuentra dentro de los 5 más exitosos en nivel de inversión pública y dentro de los tres con más obras de interés nacional, prueba de ello el MEF ha premiado al GRC

con un bono total de 8 millones 960 mil 646 nuevos soles. En el 2011 se terminó con 70,8% de capacidad en inversión pública. Cabe recordar que esta gestión no encontró ningún proyecto de inversión pública orientado al sector agrícola y pecuario, cosa que la actualidad se está revirtiendo.

El presidente regional Gregorio Santos, anunció además que el gobierno regional impulsa a través de la Gerencia de Desarrollo Económico, proyectos de riego tecnificado, asociatividad, títulos de propiedad rural, turismo (proyectos de investigación terminados), producción de actividades piscícolas, electrificación rural, transportes y comunicaciones los cuales permitirán mejorar las condiciones de vida del poblador cajamarquino.

Desarrollo Social tiene una importante presencia en la región, ha destinado más de 45 millones de soles a educación; en salud se ha modernizado hospitales, centros y puestos de salud; se han contratado 678 profesionales de la salud en lo que va del año, se ha iniciado el programa de especialización en el Hospital Regional de Cajamarca, nombramientos y próxima construcción de 5 modernos hospitales para la región.

En este sector hay una deuda social que se tiene con el magisterio que se espera el MEF transfiera los recursos económicos para evitar más paralizaciones, indicó Santos.

Resaltó la construcción, afirmado y asfaltado de importantes vías carrozables, construcción de infraestructura educativa y de salud, saneamiento básico (agua y alcantarillado en 10 provincias), defensa de los recursos naturales (el agua como recurso humano), reforestación y protección de cabeceras de cuenca y creación de zonas de reserva.

Finalmente la autoridad regional resaltó la gestión y trabajo de Consejo Regional, mostrando eficiencia en sus actividades realizadas en defensa de la biodiversidad y medio ambiente, transferencias a municipalidades, respaldo a los programas regionales, mancomunidad regional y otros.

Así el Ejecutivo, legislativo y pueblo marchan adelante para concretar los grandes anhelos del pueblo cajamarquino. Sin embargo las leyes impiden y burocratizan la gestión, cosas que motivan la recolección de 2 millones de firmas para cambiar la Constitución fujimorista.

Tras el discurso central, la presidenta del Consejo Regional Sara Palacios, resaltó el aporte de los consejeros, prueba de ello en su sesión extraordinaria desarrollada en la ciudad de Jaén el 25 de agosto, se aprobó una ordenanza que determina al café como producto bandera de la región Cajamarca.

El evento popular no sólo quedó ahí, los miles de asistentes se dirigieron al presidente regional y funcionarios con pedidos e inquietudes, actividades democráticas que fueron saludadas por la autoridad regional.

Al promediar las 8 de la noche del día 25 de agosto, una delegación awujún-San Ignacio y Pomahuaca, entregó atuendos típicos al presidente Santos. “Gracias presidente por hacer que los pueblos históricamente olvidados hoy sean atendidos”, indicaron.

2. Además, hoy tendremos dos entrevistas: Una con Milton Sánchez, presidente de la Plataforma Interinstitucional Celendina respecto de la suspensión del proyecto minero Conga por 2 años; y la otra, con la Abogada Verónica Tenorio Calderón, coordinadora de la Oficina Regional de Personas en Situación de Discapacidad, referente al proceso de certificación regional y observación de la Ley por parte del Ejecutivo Nacional, días atrás.